精神障碍者と家族のための回復コンサート

NPO 法人 ジェイズマスクワイア

〒547-0027 大阪府大阪市平野区喜連1-4-32

助成事業の概要

○**実施目的:** NPO 法人ジェイズマスクワイアとして取り組んで来た、精神障碍者と健常者の交流に加え、今年は特に障碍者家族会の方々にも参加していただき、コンサートを通して精神障碍者の心の回復、更には家族の関係の回復を目指す。

○時期:2022年8月27日(土)大阪市立青 少年センター Koko Plaza にて開催。

○内容:大阪府寝屋川の社会福祉法人みつわ会、 大阪市平野区の精神障碍者、大阪市西成区の知的 障碍者。NPO法人ジェイズマスクワイアの会員。 また一般応募の大阪市民、そして障碍者家族会の 方々約180名が参加するコンサートを開催。

事業の成果

今回のイベント主旨は「精神障碍者と家族の関係 の回復」です。

鬱病発生後に引きこもりの期間が長くなり、親御 さんも高齢になったケースが増えています。

今日本国内での「家族間殺人」が増えていること は、私達の大きな懸念材料でもありました。

そのような状況の中、精神障碍者当事者が音楽を 通じて外出することが出来、社会の人たちと触れ 合う機会が持てたことはとても大きな成果であっ たと実感しております。

社会福祉法人「みつわ会」の精神障碍者をはじめ、福祉関係者、また障碍当事者の家族の方も多数参

加してくださいました。

そして東京からゲスト参加してくれた Daisuke (元 SMAP 香取慎吾さんツアーバンドメンバー)、Meg Awano さんも障碍者と共に歌ってくれ、参加した多くの人々の感動を呼んでいました。今回は障碍者家族会の皆さんに客席から応援していただいただけでなく、実際に同じステージに上がって歌ってもらえたことは、参加した障碍者にとって、家族関係の回復のきっかけを掴める大きな力になった、と思っています。

また特別参加いただいた精神科医、三家英明氏の スピーチによって、日本の精神障碍の現状を数字 で知ると共に、氏の励ましの言葉によって、多く の方が勇気づけられていました。

音楽イベントとしては残念ながら再び勢いを増し てきたコロナ禍のため、声を出しての声援などが 制限されていて、静かに進行しましたが、参加さ れた皆さんは一様に喜んでくださり、ライブが終 わったあとも出演者と一緒に写真を撮ったり、 CD を買ってくださったりと、なごやかなアフ タータイムの雰囲気を楽しむことが出来ました し、今回初めて我々のイベントに参加してくれた 大阪市生野区の知的障碍者施設「Sunface」の 当事者ダンスチーム「sunctuary」の存在はとて も大きく、彼らのダンスタイムの時間は最高の盛 り上がりでした。そして sunctuary メンバーが 持ってきてくれた Sunface の手作り「塩ラスク」 はとてもおいしくて評判がよく、飛ぶように売 れ、販売員たちも「イベント会場販売でこんな忙 しくなったことはない」と、嬉しい悲鳴をあげて

いました。

そして何よりも来てくれたお客様の「障碍を持ちながら歌ってる姿に感動した」「ダンスチームの子供たちが可愛かった」という声や、家族会の皆さんの「障碍を持つ息子や娘たちとの音楽を通じたふれあいの時間が持てたことを感謝しています」という生の喜びの声を聞けたことは最高の幸せであり、多くの喜びや感謝の声が聞けたことに、主催者である NPO 法人ジェイズマスクワイアのメンバーがとても感動していました。

今や日本における全ての殺人事件の内55%以上 が家族、親族間殺人であるという発表が厚生労働 省からありました。

このような危機的社会状況の中、今回の弘済会様の助成金により開催させていただいたコンサートによって、多くの人が喜んでくださったこと、また日本の闇ともいえる「家族関係」に一筋の光を投げかけるようなイベントを実施させていただけたことに、メンバー、障碍当事者、家族会を含めた参加者一同、心より感謝しております。

成果の広報・公表

法人会報の掲載にコンサート時の写真と共に公表。また10月の法人主催集会でパワーポイントなどを用いて発表。

公表された文章:「みんなありがとう」

8月27日(土)大阪市立青少年センター Koko Plaza で行われたコンサート、心から楽しめました。あの元 SMAP 香取慎吾さんのグループで一緒にツアーしている Daisuke さんと一緒にステージで歌えたことは、本当に嬉しかった。また sunctuary ダンスチームの子供たちが可愛かった。一生懸命踊ってコラボしてくれました。そして一緒に歌ってくれたお父さん、ちょっと恥

ずかしい気持ちもあったけど、嬉しかったです。

また JAYE さんたちと一緒にコンサート出来たら嬉しいです。みんなありがとう!

今後の展開

コロナ禍がまだ収まりきらない2022年8月ではありましたが、私達法人メンバーのみならず、多くの参加者たちが全国(大阪、神戸、東京、仙台、山口など)から集まってコンサート開催出来ました。今回の開催事業を通じ、精神障碍について多くを学んだことを更に発展させ、課題でもある家族の関係の回復はもちろん、これからはもっと日本の国から精神の痛みを持つ人を減らし、自殺を予防する働きを前進させて行きたいと考えています。

2022年6月に、念願であった新規事業所を大阪市東住吉区田辺 1-5-26 に開設出来ました。 障碍者と音楽を楽しみながら、軽作業などを提供し、より地域と密着した活動に邁進して行きたく考えております。